

Un Pacifista que desaparece

En estos días últimos, la opinión mundial ha vibrado dolorosamente con la noticia de la muerte de Aristides Briand, "el peregrino de la paz", como él mismo se complacía en llamarse. Toda la prensa liberal burguesa ha elevado un clamor de angustia, y ha rendido su homenaje de admiración a la figura del oportunista más genial de la época contemporánea. De esta época convulsa que vivimos, agitada, nerviosa, en que se liquida un pasado y se trazan, sobre el terreno moviedizo, los perfiles del futuro.

Acaso al estado psicológico provocado por la muerte del estadista francés—crisis sentimental con ribetes de histerismo—, se deba el desmesuramiento que padece su figura, nimbada por la gloria. Es tampo en el instante del homenaje. Es esta la hora de las flores; después, la Historia juzgará. Y su fallo será inapelable.

Pero, en tanto, no es superfluo—por el contrario, conveniente y necesario—un ejercicio de nuestras facultades críticas sobre la obra de Briand, y pretender reducir sus dimensiones a la realidad. Acaso no se pierda nada con ello, y dentro de la limitación impuesta por el espacio, se consiga—en una parte—, el propósito.

Porque ¿ha sido tan formidable la labor del estadista francés?

¿Ha sido tan formidable? Veamos. En la política internacional de post guerra, la figura de Briand ha jugado papeles de importancia máxima. El ha contribuido, en unión de Stresemann, a pacificar el espíritu de los pueblos, tensos todavía por lo reciente de la lucha. El ha hecho comprender a la burguesía imperialista de Europa, que se imponía cesar en la carrera de armamentos y desarrugar el ceño, para someter a un basto plan de reconstrucción al desgarrado Continente, bajo el terror de convulsiones revolucionarias. Sin duda, nadie mejor que Briand y Stresemann (el recuerdo del primero está de tal forma asociado al segundo, que no puede hablarse de uno sin que el recuerdo del otro nos asalte; ni comprender la significación de la obra respectiva sin abarcar en una mirada misma a los dos estadistas) ha comprendido que era indispensable una política pacifista, de armonía y olvido, entre todas las potencias, si querían prolongar la vida a la organización económica y social de tipo capitalista. Acaso su arma decisiva para conseguirlo y dar a su propósito largo aliento histórico, fueran sus soñados Estados Unidos de Europa. Sueño que la bárbara ola de fascismo impidió ver plasmado en realidades.

Mas—repetimos—¿ha sido benéfica la obra del estadista francés? Contestar la pregunta con un monosílabo escueto, sería difícil arriesgado. Lo mejor fuera responder que el período histórico que se matizó de briandismo, era preciso atravesarlo. El triunfo momentáneo de esta política ahorró mares de sangre. De momento, claro es. Pero su poca consistencia, su falta de aliento se ha evidenciado ense guida. No atacaba el mal en su origen. El mismo renacer del fascismo, su creciente vigor, es una prueba irrecusable. Y si sumamos al espectáculo, la compensación que significa la amplitud, cada vez mayor, del movimiento comunista, veremos que se entra en una fase de máxima crudeza, de lucha enconada, que el briandismo no ha podido prevenir.

Para nosotros, la política de Briand tiene una frase que la define con claridad meridiana: *política de corner*. Agotados los adversarios por una lucha que culmina en la guerra europea, se entregan a un momentáneo reposo. Cada cual se retira a su rincón respectivo. A descansar. Pero esto no quiere decir que la lucha haya finalizado. Demostraría, quien tal creyera, poseer un concepto antivital, antibio lógico de la Historia. Tan pronto los combatientes se repongan del agotador esfuerzo realizado, esgrimirán de nuevo sus guantes, dominados por belicos afanes.

Pero—¡aquí lo sorprendente!—no combatirán entre sí. ¿Contra quién, pues?—preguntaremos—Contra el organizador de estas luchas, el impecable que obtiene positiva ventaja de ellas. Contra el Capitán.

SACHA

UN INVENTO ESTABILISIMO

Ayer tarde, en el campo militar de Novalich, se efectuaron las pruebas de un curioso aparato inventado por el capitán del ejército rumano Pasko d'Avilescu.

El capitán inventor, con su aparato, hizo experimentos sorprendentes. Manejando las hondas hertzianas, paró los motores de todos los aviones que volaban a una altura de 4.000 metros, y provocó el incendio de un globo cautivo, en siete segundos. Después, ocho autos móviles sin conductor los hizo despegar, habiéndolos hecho evolucionar previamente, a su capricho.

Las actividades científicas de d'Avilescu están siendo elogiadísimas. Es inventor, además, de un curioso juego que desarrolla extraordinariamente las fa

culturas de la Instrucción Pública de aquel país se propone hacer obligatorio en las escuelas.

Se considera por los técnicos militares que el último invento de Pasko d'Avilescu revolucionará el arte de la guerra. Los ataques aéreos serán imposibles, si todos los ejércitos lo aprovechan; y las batallas recobran sus características antiguas, en gran parte.

Un comisionado del Gobierno japonés que asistió a las pruebas, ha ofrecido cuatro millones de yans por la patente, y el militar rumano ha rechazado la oferta en un rasgo de patriotismo, contestando que preferiría quemar los planes antes de cederlos a una potencia extranjera.

Agencia Novas.

Tarde

Rosas, rosas, rosas blancas,
¡qué ganas tengo de ser
una gotita de agua!

Fuente joven del jardín,
la del murmurar que encanto,
¡qué ganas tengo de ser
una gotita de agua!

Arroyo claro y riante,
¡pepito de mi alma,
qué ganas tengo de ser
una gotita de agua!

Ardiéntes mejillas pálidas!
¡qué ganas tengo de ser,
por besaros, una lágrima!

A. Oliver Belmás



Si nosotros fuéramos inmodestos, nos sentiríamos aludidos por las palabras del Jefe radical, cuando, en su último discurso, hablaba del gallo que canta sobre el estercolero. Porque es igualmente cierto que tenemos un gallo que canta, como que existe un gran estercolero sobre que cantar.

Pero no nos envanecemos. Sabemos bien que los simbólicos gallos del señor Lerroux, son otros gallos, aunque el estercolero de referencia sea el mismo estercolero de cuyas emanaciones tanto y tan frecuentemente "disfrutamos".

Y en el mullado de nuestros pechos, el montoncito de estercolero ridículo, no es el que nos promueve y abundoso; detrás de la vida ajenas en informe de la ganancia con la gusanera de las pr...

Como para darse un paseito manero, con el pulgar y el índice, en las anzas, sobre la pituitaria.

"Cartagena Nueva", puede apuntarse, frecuentemente, el tanto a su favor de nuestro regocijo.

Porque regocijante es ver como desentierra de entre la adolescencia un, entonces, pupilo de jesuitas, unos renglones rimados a prueba de inocentes latiguillos, y de los que, en plena virilidad y con desusado buen gusto, había de arrepentirse José Antonio Balbontin.

Sin pensar, por otra parte, que comenzar a los quince años por donde otros terminan a los cincuenta, no dice nada en contra del que avanza, sino por el contrario, que es una franca condenación para los que se "sangrejen".

MAC

Numerosos casos de rabia

Salamanca, 12 m.

El inspector jefe de Sanidad Pecuaria, ha emitido al gobernador civil para su publicación en el Boletín Oficial de la provincia, una circular, declarando oficialmente la existencia de numerosos casos de rabia en toda la provincia, siendo muchas las personas que acuden a la inspección provincial demandando tratamiento contra esta enfermedad.

El gobernador civil, en una circular, acordó oficialmente declarar la existencia en la provincia de la epidemia de rabia, adoptándose las medidas necesarias para combatirla.

El viaje de Tardieu

Madrid, 12 m.

Dicen de París que Tardieu ha aplazado con motivo de la muerte de Briand su viaje a Ginebra, hasta el domingo por la noche, habiendo de durar la ausencia cuarenta y ocho horas. Mientras tanto recibirán a Jhon Simon a su paso por París.

La conferencia del vino

Madrid, 12 m.

Ha celebrado su tercera sesión la Conferencia Internacional del Vino en París, presidiendo Jules Coutier.

Actuó la Comisión de Política, tratando de las medidas de propaganda por todo el mundo para el consumo de vino.

También se trató de las medidas oportunas para organizar Cooperativas en el cultivo de la vid y a...

sobre un acuerdo

Madrid, 12 m.

Comunican de Berlín, que de paso Leipzig ha estado en esta capital...

Comunican de Berlín, que de paso Leipzig ha estado en esta capital...

ENSAYOS JESUS DE NAZARETH

POR J. RODRIGUEZ CANOVAS

Continuación

Tales estímulos interiores, tales recónditas energías, fueron las que hicieron nacer en él y desarrollar se poco a poco, pero de manera cesante y progresiva, el amor a la soledad y a la meditación en soledad. Y escapando de la casa buscaba la quietud abierta, amplia y acogedora de los campos, buscaba el silencio austero y confortable de sus montañas, y se aplicó a la práctica cotidiana de los samantamientos, y a la observación directa de las cosas, del mundo de las cosas, que tantas enseñanzas le ofrecía y de tan admirables sesos le iba haciendo poseedor.

La hierba tierna de los campos era su muelle alfombra; y cuando deseso de más dilatadas ventanas dejaba la tierra llana y ascendía por el monte, el paisaje se desnudaba dándole de una vez y generosamente el espectáculo de sus intimos secretos, que abajo solo podían ser gustados conforme les iba recorriendo. Como resplandecían sus pupilas, cómo se levantaba su pecho y cómo el corazón le saltaba de gozo, recordando la gracia del día y envolviéndose en ella, inundándose de ella! Y entonces meditaba sobre la energía entrañada y fecunda que palpaba en todo, y le era en todo representación de una conciencia, ahentada o findez superiores; meditaba sobre el divino poeta, cuyas canciones ya encontraba tan armoniosas y perfectas en la rueda de astros de las noches serenas, como en el más débil de los insectos o en la más blanda de las plantas; pensaba en el arquitecto maravilloso de los mundos y la vida. Padre amado, que estaba también en él mismo: en las vírgenes ansias de su alma infantil, en los precoces y ya encendidos anhelos de su espíritu.

Y luego de estos recuerdos de Nazareth, a la memoria del Señor venían, completando aquellos principios de su vida, las imágenes de unas gentes queridas; unas gentes cuyo único deseo era vivir en pureza, sin ambiciones, sin odios, en continua práctica de la bondad y las sanas costumbres; gentes que rendían culto al amor y ayuda del prójimo; que vivían en fraternal comunidad de bienes; que cultivaban solo las artes y oficios de la paz, siendo tejedores, carpinteros, pastores, pero nunca armeros ni comerciantes; que habitaban sencilla y libremente sobre las tierras patriarcales, procurándose por medio del intercambio aquellas cosas de que hubieran falta; que meditaban en Dios al amanecer, y lo adoraban sin sacrificio alguno, en la luz pura del día; que solo alimentaban una noble

inquietud: la de caminar por la vida en constantes jornadas de perfeccionamiento, para lograr la más completa purificación posible. Y soportaban con admirable fortaleza de espíritu y sonrisa en los labios los más hondos dolores, antes que violar el menor de sus preceptos.

Eran los esenios. Y el Señor los recordaba siempre con emoción profunda, porque ellos habían sido sus mejores amigos, sus maestros, sus hermanos. No olvidaba jamás las palabras que les escuchara en tantas solemnes; resonaron con el prestigio de las palabras ungidas por el óleo de la verdad, y fueron iniciándole en los misterios que presintiera y con todas sus fuerzas de seara. ¡Qué feliz, pues, qué grata y provechosa su estancia allí, desde aquel día primaveral de sus catorce años en que salió de Nazareth, y se adentró por los largos senderos—índices sobre el paisaje—que tantas veces mirara contentiendo el afán de recorrerlos!

Y todo en el pequeño Jesús había sido propicio. Su inteligencia no solo asimilaba las enseñanzas sino que con admirable rapidez iba más allá de los límites que la gradual preparación imponía; no esperaba, sino que ofrecía la pureza de todas las bondades, como si el fuera ya centro de cuantas perfecciones eran posibles en la vida. El tesoro que él encerraba en su interior, que no eran energías de la materia y si fuerza más alta y poderosa, habían ido ayudándole en la purificación, confortándole de continuo en ella y para ella. Y cuando apenas una rizosa y suave barba negra florecía en su rostro, ya el Señor había logrado las cimas ideales: estaba la verdad en su inteligencia, la virtud en su alma, la pureza en su cuerpo. Y conscientemente de su misión profética, identificado con el aliento poderoso que es vida, sabiduría y amor en la Naturaleza era—hombre primero desde los tiempos lejanos en que brillara el pensamiento de Moisés—quien había de predicar la unión espiritual de las naciones, la fraternidad sobre la tierra entera, la igualdad entre todos los pueblos y entre todas las gentes...

Fueron así los días que consideraba el Señor como la parte inicial de su existencia. Y sucedíanse ahora los instantes de encendida labor de fervorosa siembra. —"El espíritu es el que da vida; la carne nada aprovecha. Las palabras que yo os hablo son espíritu y son vida, y yo os digo: Pedid y se os dará; buscad y encontrareis; llamad y os será abierto."

(Continuará)

DE TEATROS

Las Fiestas de Primavera

Anoche hizo su reaparición en el Teatro Circo la excelente compañía de comedias de Irene Barroso, con el estreno de la obra de Benavente "La melodía del jazz band".

Mucho contribuyó el acertado trabajo de los artistas, para que agradara la comedia; ésta es de lo más inseguro en la labor de Benavente que ha trazado los tres actos con una continuada sucesión de falsas situaciones. Tampoco el poderoso ingenio del dramaturgo brilla, sino que desciende, en lamentable decadencia, al bajo nivel de chistes e ironías chabacanas, cogiendo la ocasión por los cabellos.

En la interpretación se destacó, de manera extraordinaria, la señora Barroso.

Para esta tarde está anunciada la comedia "Mi padre", y para esta noche el estreno de "Tierra en los ojos", de Serrano Anguita.

REPUBLICA HA TRASLADADO SU REDACCION Y ADMINISTRACION A LA CALLE DE ANDINO, 2

El domingo próximo, día 13, tendrá lugar en el Gran Hotel un espléndido Té que a beneficio de las Procesiones y Fiestas de Primavera organizan los dueños de este importante establecimiento, cuyos ingresos íntegros vendrán a engrasar los fondos que se vienen recaudando para dicho objeto.

No dudamos que nuestras lindas paisanas llenarán el elegante salón, contribuyendo a la mayor esplendidez de esta fiesta.

La Comisión

La próxima operación bancaria

Madrid, 12 m.

En la próxima operación bancaria, el Tesoro y la Banca aportarán 50 millones de pesetas en metálico; el ahorro aportará 100 millones, y los restantes 350 millones de pesetas, serán cubiertos por medio de pignoraciones del Banco de España.

La política irlandesa

Madrid, 12 m.

Comunican de Dublín que Valera ha celebrado una entrevista el sábado último con los elementos republicanos, diéndoles apoyo.

Ellos le expusieron todos sus problemas, haciendo hincapié especialmente en la cuestión del paro.

Hoy ha resultado Valera elegido para presidente del Poder ejecutivo por 81 votos contra 70.

El Gobierno se propone enviar al juramento de sumisión al Rey de Inglaterra.

REPUBLICA REDACCION Y ADMINISTRACION A LA CALLE DE ANDINO, 2